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Protokoll der 15. ordentlichen Generalversammlung 2019 
 
Datum  Samstag, 6. April 2019 
Ort  Gasthof zur Sonne, 4805 Brittnau 
Zeit  12.20 Uhr 
Anwesend Mitglieder  21 
  Gäste     0 
  Absolutes Mehr   11 
  Stimmenzähler  Marianne Wassmer 
 
Entschuldigt Yvonne Vuille und Bruno Wittwer, Regina Herrmann, Jürg Müller, Marlène Fretz, Ruth Clava-

detscher, Ruth und Bruno Hofstetter, Agi Fanderl und Jan Kocnar, Daniela Locher, Cornelia 
und Ronja Schmid, Ursula Gloor, Andrea Friedli, Eva-Maria und Miranda Bossart 

 
Protokoll  Jacqueline Schweizer 
 
 
Traktanden 
 
 
1. Begrüssung 
Muriel Hiltbrunner begrüsst alle anwesenden Mitglieder und den Vorstand. Die Einladung zur Generalversamm-
lung (künftig auch GV) wurde fristgerecht versandt. Die Traktanden finden Zustimmung und werden in der vorge-
legten Form genehmigt. 
 
 
2. Wahl der Stimmenzähler / Wahl des Tagespräsident/der Tagespräsidentin 
Marianne Wassmer wird zur Stimmenzählerin und Rolf Griesser zum Tagespräsidenten gewählt. 
 
 
3. Genehmigung des Protokolls der 14. ordentlichen Generalversammlung 2017 
Das Protokoll der 14. ordentlichen GV 2018 wird einstimmig genehmigt. Die Vorsitzende erwähnt, dass das 
Protokoll als genehmigt gilt, wenn 30 Tage nach Versand keine Änderungen und/oder Ergänzungen eingehen.  
 
 
4. Jahresberichte 
4.1. Präsidentin 
Muriel Hiltbrunner hat keinen Jahresbericht. Sie freut sich über die entsprechend gute Gesundheit von einigen 
Perro-Senioren wie zum Beispiel MIR (15-jährig von Ruth Clavadetscher), Camaron (14-jährig von Maria Halff-
ter) und Luis (13-jährig ihr eigener). 
 
4.2. Zuchtwartin 
Ankörung/Wesenstest vom 20.06.18 in Egerkingen 
Fünf Hunde nahmen teil: Zwei Hündinnen und zwei Rüden wurden angekört, eine Hündin absolvierte „nur“ den 
Wesenstest – alle haben die Prüfung bestanden. Maria Halffter informiert, dass auch Perros ohne Zuchtabsich-
ten am Wesenstest teilnehmen können. 
 
Würfe 
Im 2018 gab es keine. Es wurden drei Importe aus Deutschland und zwei aus Spanien gemeldet. Maria Halffter 
weist erneut darauf hin, dass nur Perros gemeldet sind, deren Besitzer den Stammbaum ihres Hundes auch 
einsenden. 
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Ergebnisse Gesundheitsuntersuchungen (HD/ED, PRA, Goniodysplasie): 
HD/ED   Sechs Hunde mit HD je 2 x AA, je 2 x BB, 1 x BC und 1 x CC, ED alle gut. 
PRA  Aus vier PRA-Untersuchungen resultieren drei mit „genetisch frei“ und eine ist Trägerin. 
  Zur Info: Ein PRA-Test für Zuchthunde ist auch dann vom Zuchtreglement vorgeschrieben, wenn beide  
  Eltern genetisch frei sind. Die Erfahrung mit einer Perro-Hündin hat gezeigt, dass sie sogar mit 

genetisch freien Grosseltern eine Trägerin ist (sie ist mutiert, d.h. hat sich plötzlich biologisch 
verändert).  
 

Goniodysplasie: Fünf Hunde wurden untersucht, 3 sind frei, 1 mittel, 1 schwer (hochgradig) 
 
Zwingerkontrolle  
Bei unserer neuen Züchterin haben wir die Zwingerkontrolle gemäss SKG-Vorschriften durchgeführt. Cornelia 
Schmid hat diese mit einer guten Bewertung bestanden. 
 
Ankörung 2019 
Im August/September findet eine Ankörung statt (vorhandene Interessenten: Ein Rüde und evt. eine Hündin). 
 
Weitere Infos 
Nahida von Eva-Maria Bossart musste eingeschläfert werden (Epilepsie), Fuga von Ursula Gloor ist 15-jährig 
gestorben (altershalber). 
 
Maria Halffter zum Thema Epilepsie: Ein seriöser Züchter, der Epilepsie feststellt in seinen Linien, verzichtet auf 
die Fortpflanzung mit Hunden aus diesen Reihen. Leider muss erwähnt werden, dass in Deutschland von 25 
Perros 20 Epilepsie-Erscheinungen haben, 5 Hunde sind bereits gestorben. Auch bei Privatzuchten ist Vorsicht 
geboten -  kaum ein Züchter erwähnt, dass seine Hunde von Epilepsie betroffen sind. 
Von ihren 80 Welpen nennt sie vier Betroffene – ein Verhältnis weit unter dem Schnitt. 10 – 12 % aller Hunde 
sind betroffen (auch Mischlinge). 
 
Felix Gschwind fragt, ob eher ältere oder jüngere Hunde davon betroffen sind.  
Maria Halffter antwortet, dass sie leider Fälle kennt, in denen schon Welpen Anfälle haben oder Hunde erst im 
hohen Alter davon betroffen sind. Es gibt primäre (vererbte) und sekundäre (verursacht durch andere Krankhei-
ten) Epilepsie (und davon ein Vielfaches an Arten, kaum bemerkbare bis heftige). Es gibt heute noch keine ein-
fachen Gentests, um Epilepsie festzustellen. Es gibt jedoch Medizin dagegen, dabei handelt es sich heute immer 
noch um Drogen (die Dosis muss in der Regel über längere Zeit erhöht werden). Ein betroffener Hund von Maria 
Halffter ist 4-jährig an der Unverträglichkeit der Medizin gestorben. 
 
Cannabis scheint zu helfen (Qualipet hat das nun auch entdeckt). Cannabis hilft auch gegen Arthrose, Krebs 
und andere Krankheiten. 
 
 
4.3. Kassier 
4.3.1. Kassenbericht + Revisorenbericht 

Kassenbericht 
Es konnten rund CHF 1'400.00 mehr Einnahmen erzielt werden als budgetiert (Mitgliederzunahme, Ankörungs-
Beteiligung, Buchverkauf). Dagegen stehen die Mehr-Ausgaben zum Budget von rund CHF 1'200.00 (einmaliger 
Anhänger-Umbau für Fahrzeugprüfungs-Bestand, Richterkosten höher, Trainerhonorare plus CHF 900.00).  
Dass die Trainerhonorare über dem Budget liegen zeigt, dass dem Club die Aus- und Weiterbildung unserer 
Perros sehr wichtig ist. Daher ist dieser Mehr-Aufwand erfreulich. 
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Revisorenbericht 
Rolf Griesser und Röbi Wassmer haben die Rechnung 2018 eingehend mit den vorliegenden Belegen und Bu-
chungen kontrolliert. Alle Belege sind vollständig vorhanden und stimmen mit den Buchungen überein. 
 
Die Rechnung stimmt mit dem Kontostand der UBS Switzerland AG sowie dem Kassenbestand überein und 
weist einen Betrag von total CHF 13‘768.11 aus. Damit resultiert eine Vermögensäufnung von CHF 37.16 im 
Berichtsjahr. 
 
Sie bedanken sich bei Jacqueline Schweizer für die hervorragend geführte Buchhaltung.  
Die Revisoren empfehlen der GV, die Rechnung 2018 zu genehmigen und den Vorstand zu entlasten. 
 
 
5. Genehmigung der Jahresrechnung 2018 
Die Jahresrechnung für 2018 wird einstimmig genehmigt. 
 
 
6. Déchargeerteilung / Kasse und Vorstand 
Der Kassierin wie auch dem Vorstand wird einstimmig Décharge erteilt. 
 
 
7. Budget 2019 
Auf der Einnahmenseite wird total mit einem Betrag von CHF 10'460.00 gerechnet (kleiner Anstieg der Mitglie-
der, ausklingende Buchverkauf-Einnahmen), auf der Aufwandseite entsprechend mit CHF 1’200.00 Somit ergibt 
sich ein budgetierter Gewinn von CHF 260.00. 
 
  
8. Budgetgenehmigung gemäss Antrag des Vorstandes 
Das Budget 2019 wird einstimmig genehmigt. 
 
 
9. Beiträge und Gebühren 2019 
Aufgrund des ausgeglichenen Abschlusses 2018 und des Vermögensstandes hat der Vorstand beschlossen, die 
Clubbeiträge für 2019 unverändert zu belassen. 
  
 
10. Mitgliedermutationen 
Per Ende 2017 betrug der Bestand des Clubs 66 Mitglieder. 
 
Per 31.12.2018 zählten wir 84 Mitglieder (= 18 neue Mitglieder!). 
Der bereinigte Mitgliederbestand per 1.1.2019 ist 76 (5 Rücktritte, 2 Ausschlüsse und ein Halterwechsel). 
 
Jacqueline Schweizer freut und bedankt sich für die prompten Beitrags-Zahlungen!  
Leider mussten im 2018 zwei Mitglieder aufgrund Nichtbezahlens ausgeschlossen werden. 
 
Stand heute: 86 Mitglieder (bereits 11 Neueintritte im 2018), davon 56 Mitglieder und 27 Familienmitglieder mit 
Abo, sowie 1 Mitglied ohne Abo und 2 Ehrenmitglieder. 
 
Maria Halffter informiert über den Tod von Dr. Gilbert Klaus. Er war zum Beginn des Clubs sehr hilfreich und hat 
auch sie als Züchterin (Blutentnahme und Datenbank organisiert) tatkräftig unterstützt. Wir spenden an den in 
der Todesanzeige genannten Verein Tier im Fokus CHF 50.00. 
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11. Wahlen 
Die Amtszeit der Präsidentin, der Aktuarin, der Zuchtwartin sowie der Kassierin sind abgelaufen. Muriel Hiltbrun-
ner teilt mit, dass sich alle Amtsträgerinnen zur Wiederwahl stellen, es sei denn, jemand möchte die Nachfolge 
antreten. Sie schlägt Rolf Griesser (Tagespräsident) vor, den Sitzungsraum zur freien Diskussion zu verlassen. 
Der Tagespräsident antwortet im Gegenzug mit der Stimmabgaben-Aufforderung an die Versammlung, wer für 
die Wiederwahl der Präsidentin sei. 
 
11.1. Wahl Präsident/in für eine Amtszeit von 2 Jahren (bis und mit 2020) 
Muriel Hiltbrunner wird einstimmig wiedergewählt und mit Applaus und Gebell beglückwünscht. Der Tagespräsi-
dent übergibt der bestätigten Präsidentin damit wieder die Führung. 
 
11.2 Wahl Aktuar/in für eine Amtszeit von 2 Jahren (bis und mit 2020) 
Jacqueline Schweizer wird einstimmig wiedergewählt und mit Applaus und Gebell beglückwünscht. 
 
11.3 Wahl Zuchtwartin für eine Amtszeit von 2 Jahren (bis und mit 2020) 
Maria Halffter wird einstimmig wiedergewählt und mit Applaus und Gebell beglückwünscht. 
 
11.4 Wahl Kassier/in für eine Amtszeit von 2 Jahren (bis und mit 2020) 
Jacqueline Schweizer wird einstimmig wiedergewählt und mit Applaus und Gewuffe beglückwünscht. 
 
11.5 Wahl Revisor / Ersatzwahl Röbi Wassmer für eine Amtszeit von 3 Jahren (bis und mit 2021) 
Rolf Griesser erwähnt die letztjährig entstandene Wiederwahl von Felix Gschwind, der auf den Nebensatz der 
Präsidentin „Es darf auch eine Extrarunde gedreht werden“ einging. Dies könne durchwegs zur Tradition wer-
den, erklärte er in Richtung Röbi Wassmer, worauf sich dieser schmunzelnd zur Wiederwahl stellt. 
Er wird als Ersatzrevisor für 2020 und Revisor für bis und mit 2021 gewählt. 
 
Eine Wahl entfällt für Rolf Griesser (gewählt bis und mit 2020) und Felix Gschwind (gewählt bis und mit 2021). 
 
 
12. Anträge des Vorstandes 
 
Statutenänderung 
Letztes Jahr haben wir unsere Statuten revidiert. Diese hat die SKG nicht genehmigt mit der Begründung, wenn 
Statutenänderung dann einhergehend mit den SKG-Musterstatuten. 
 
Felix Gschwind fragt nach, ob die SKG–Musterstatuten grosse Änderungen beinhalten. Jacqueline Schweizer 
begründet ein klares Nein damit, dass der Hauptanlass der letztjährigen Statutenänderung mit dem Daten-
schutzgesetz zusammenhing und deren Wortlaut bereits damals nach SKG-Vorschlag berücksichtigt wurde.  
 
Die Statutenänderung wird einstimmig angenommen. 
 
 
13. Anträge der Zuchtkommission 
Keine Anträge der Zuchtkommission. 
 
 
14. Anträge  
Es sind keine Anträge eingegangen. 
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15. Jahresaktivitäten / Wanderung 
Die diesjährige Wanderung findet wieder im August statt, hierzu ist eine Doodle-Umfrage auf unserer Web-Seite 
verlinkt, um den Termin zu finden mit den meistmöglichen Teilnehmern. Die letzten zwei Jahre startete die Wan-
derung im bernischen Thörishaus der Sense entlang. Weitere Vorschläge sind herzlich willkommen (sollten 
keine eintreffen, wird die Sense-Wanderung zum dritten Mal wiederholt). 
Alle Aktivitäten bis Juni 2019 sind fixiert. Die Termine ab August werden baldmöglichst folgen. 
 
 
16. Verschiedenes 
Glaukom-Vorfall von Tahona: Marc Schönenberger und Karolina Topolski berichten, informieren und geben 
Tipps (ausführlicher Bericht ist auf unserer Website im Mitgliederbereich zu finden). 
WICHTIG: Bei Feststellung von trübem Auge, riesiger Pupille sofort zu einem (Not-)Arzt MIT Augendruck-
Messgerät. Auf Augendruck-Messung bestehen!  
Die Versammlung bedankt sich für diesen informativen, hilfreichen Erfahrungsbeitrag! 
 
Ursula Gloor (abwesend) hat ihre Tätigkeit als Hunde-Ausbildnerin niedergelegt. Der Club dankt ihr ganz herz-
lich für die langjährige Unterstützung und wird ihr einen Gutschein zukommen lassen. 
 
Karolina Topolski bedankt sich für die regelmässigen Beiträge des Perro-Clubs in der Zeitschrift HUNDE. 
 
Röbi Wassmer erwähnt in die Runde, dass in der Berichterstattung (sei es für die Website sowie für die Zeit-
schrift) Unterstützung seitens der Mitglieder wünschenswert sei. Jacqueline Schweizer bedankt sich für sein 
Veto und bekräftigt dieses mit dem Argument, einer Einseitigkeit (bezüglich Schreibweise, Humor) und damit 
einschleichenden Wiederholungs-Langeweile entgegenzuwirken. 
 
 
Festlegung der nächstjährigen Generalversammlung 
Die nächstjährige, 16. ordentliche GV findet statt am Samstag, 28. März 2020, Örtlichkeit wird bekanntgegeben. 
(die eingegangenen Vorschläge Rütihof in Gränichen und Waldegg in Baden werden geprüft). 
 
 

Muriel Hiltbrunner schliesst die 15. ordentliche GV 2019 und bedankt sich bei allen Anwesenden für die aktive 
Teilnahme und wünscht zum Mittagessen einen guten Appetit und für den anschliessenden Vortrag von Maria 
Halffter viele Denkanstösse! 
 
 
Ende der Sitzung: 13.30 Uhr   Jacqueline Schweizer, Aktuarin (Thörishaus, 07. April 2019) 
 
 


